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 A l’aube de cette nouvelle année, je vous présente, ainsi qu’à vos familles et à vos proches, mes Meilleurs 
Vœux. Je vous souhaite de vivre des moments privilégiés de bonheurs partagés et de fraternité. 
J’aurais préféré souhaiter mes vœux de vive voix, vous retrouver pour partager ensemble ce moment convivial et 
symbolique «  des vœux du maire » qui marque le passage vers la nouvelle année tout en retraçant les moments forts 
de celle qui s’efface et en prenant des nouvelles les uns des autres !  
 
 Nous avons été, et nous sommes encore frappés par la pandémie de la Covid-19 ; cette situation inédite 
s’avère être une épreuve collective et personnelle qui nous invite à plus d’humilité et de respect dans toutes les di-
mensions de notre société.  
N’oublions pas que, depuis le début de l’épidémie, ils se battent encore et encore contre le virus : non pas pour eux 
mais pour nous, nos amis, nos familles. De façon générale, je tiens à remercier les soignants, les professionnels et 
les volontaires acteurs de cette lutte. Plus particulièrement, j’adresse un grand merci aux médecins, aux infirmières 
et à tous les bénévoles qui participent à l’organisation et au bon fonctionnement des journées de vaccination qui ont 
lieu dans notre salle des fêtes, devenue centre éphémère. 
Je terminerai ce chapitre « Covid-19 » avec optimisme : Il est vrai que l’année qui vient de s’achever nous a donné 
des moments d’espoir d’un retour à une vie « normale ». Cela n’a malheureusement pas été le cas, acceptons le et 
souhaitons que 2022 nous apporte cet élan vers une nouvelle vie où les contacts humains pourront, à nouveau, 
rendre les gens heureux !! 
 
 Restons optimistes et parlons de l’année 2022 et des travaux structurants : les travaux de rénovation du bâti-
ment « Houtau » sont terminés. Cet investissement va maintenant porter ses fruits : l’équipement spacieux et confor-
table présente des fonctions multiples et complémentaires. Doté d’un gradin de 50 places, d’un hall, d’une salle de 
réunion et d’un espace pouvant accueillir la bibliothèque médiathèque, il est impératif que cet espace devienne un 
vrai lieu de vie intergénérationnel. C’est ce à quoi va travailler le conseil municipal. Dans la rubrique « travaux 
2021/2022» vous découvrirez quelques photos et informations fonctionnelles. 

Plus que jamais nous avons besoin de "nature". Les membres de la commission environnement, que je remercie, tra-
vaillent à la réalisation d’espaces verts aux entrées situées route de Besançon et route de Cuse, devant le city stade 
et sur le parking de la salle des fêtes. Cette renaturation contribuera à l’embellissement et aussi à la sécurité. Con-
cernant les autres accès à notre commune, une étude relative à l’aménagement d’un dispositif de feux tricolores est 
en cours de réalisation par le cabinet Coquard de Baume les Dames.  
 Avec regret, je vous annonce qu’il sera impossible de réaliser un carrefour reliant le quartier de l’ancienne 
gare à la route de Montferney. En effet, des contraintes techniques dues à la nature même du terrain alourdissaient 
trop fortement le coût financier de cette opération. De même, nous devons renoncer à une partie des travaux de ré-
novation du complexe sportif du Tennis Club de Rougemont ; la crise des matériaux liée à la crise sanitaire a forte-
ment changé l’estimation financière globale. De ce fait, nous avons proposé aux dirigeants du club de choisir entre 
la réalisation du club house ou la couverture d’un court extérieur.  
Vous l’avez compris, et je l’ai toujours affirmé, les finances resteront notre guide. 
 Soyons toujours optimistes, l’abandon de ce projet de carrefour nous offre une capacité financière compatible 
avec le programme accepté dans le cadre de l’Appel à Manifestation d’Intérêt régional. Il en va ainsi de la possible 
installation de feux tricolores. Nous pourrons donc repenser le carrefour de la rue Jalat Thaler avec la route de 
Bonnal qui dessert le collège, le gymnase et un HLM ; il est obligatoirement très fréquenté par les bus, les voitures, 
les cyclistes et les piétons. « La sécurité de nos entrées sera une priorité ». Un autre point très sensible est la rue du 
Vieux Moulin. Comment agencer ce passage étroit et à forte fréquentation routière où se trouvent deux activités 
commerciales ? Notre maître d’œuvre répondra à cette question en nous proposant différents aménagements.  
 
 Je crois sincèrement qu’il est important de porter des projets pour assurer un avenir à notre commune et ain-
si, conserver ou apporter les services attendus par les habitants. Mais il est encore plus important de prendre les 
bonnes décisions pour mener une politique ambitieuse... mais résonnée. J’en profite pour remercier tous les 
membres du Conseil Municipal de leur soutien et de leur collaboration.   
 Notre commune vit au rythme de celles et ceux qui l’animent jour après jour. Dans leur diversité, ils en sont le 
cœur battant : artisans, commerçants et agriculteurs, soignants, aidants et accompagnants, pompiers, jeunes, moins 
jeunes, séniors… : c’est vous qui lui donnez vie et la rendez accueillante, active et solidaire ! Soyez en remerciés ! 
 Le forum des associations l’a bien démontré, Rougemont est reconnue pour sa dynamique associative, alors, 
je remercie les présidents (es) des associations, les bénévoles et toutes les personnes qui donnent de leur temps pour 
entretenir cette vie locale tellement importante pour bien vivre ensemble. 
 Un grand merci à l’ensemble du personnel administratif et technique pour son investissement et pour les 
loyaux services qu’ils nous rendent.  
 Je terminerai en ayant une pensée sincère et chaleureuse pour celles et ceux qui ont perdu un proche récem-
ment et pour les personnes qui luttent contre la maladie, parfois dans la solitude. 
 Je vous quitte en renouvelant tous mes vœux de bonheur et de santé pour 2022. Prenez bien soin de vous. 
 
           Bien cordialement 
           Le Maire, Salvi Thierry  
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L’année 2021 a été, comme 2020, très perturbée par la pandémie de Co-
vid-19, nous obligeant à annuler les manifestations  

prévues par l’AVAM. 
L’hiver dernier, nous avons tous été attristés par la chute de notre gros 

chêne au moins bicentenaire. Les bûcherons du village ont mis  
plusieurs jours à le débiter. 

Pour 2022, j’ai bon espoir que les odeurs d’égouts dans la rue du gros 
gravier soit traitées car la Communauté de Communes des 2 Vallées 

Vertes a prévu d’importants travaux entre le village  
et la station d’épuration. 

L’AVAM espère reprendre des activités qui permettent de retrouver des 
liens sociaux et amicaux et prévoit la programmation d’un concert à 

Montferney durant l’été. 
  

Les consignes sanitaires imposant la suppression des manifestations en 
début d’année, je ne pourrai pas profiter de l’AG de l’AVAM  

pour vous exprimer mes vœux. 
C’est pourquoi je vous souhaite ici à toutes et tous une excellente année 

2022 et je vous présente mes meilleurs vœux de santé,  
réussite et bonheur. 

  
Le maire-délégué, Benoit Chagué 

Toute la municipalité de Rougemont se joint à moi pour 
vous souhaiter une très belle année 2022. 

Que tous vos vœux se réalisent, que le bonheur  
accompagne chacun de vos pas. 

Que l'année qui commence soit pleine de réussite  
et de sérénité. 

Prenez soin de vous et de vos proches. 

Claude Courgey 

Bonjour à tous,  
 

Comme chaque année, je viens vous présenter mes meilleurs vœux. La santé en priorité, la joie, la sérénité, la réus-
site dans vos projets, la bonne entente et aussi la liberté.  
Nous venons de passer une année 2021 bien mouvementée par cette crise sanitaire, espéront que 2022 soit plus 

calme pour le bien de tous ! 
Au cours de l’année écoulée, Anne-Marie et Renée nous ont 
quittés, deux personnes qui étaient très dévouées dans la vie 

de notre village. Pensées pour elles…. 

J’en profite aussi pour souhaiter la bienvenue à nos trois 
petites filles : Julia et Zaëlie nées en 2021 et puis Agathe au 

tout début janvier 2022. Elles apportent une nouvelle  
jeunesse au village. Félicitations aux parents !  

Merci aux habitants de CHAZELOT qui donnent de leur 
temps pour apporter une touche d’embellissement et de pro-

preté au village !  

Bonne et heureuse année 2022. 

François-Xavier Culot 
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L’année 2021 ne se finit pas comme 

nous l’avions espéré... Nous avons 
encore dû annuler le repas des aînés 
mais avons décidé de renouveler la 
distribution de paniers ; opération 
qui avait été une réussite l’an passé. 
 
Le C.C.A.S. s’adapte !!! Nos jeunes 
diplômés 2020 ont reçu des bons 
d’achat pour 40 euros à dépenser 
dans les commerces rubrimontains 
partenaires. Merci à tous les com-
merçants qui sont toujours partants 
dans les différentes opérations 
mises en place. L’opération sera re-
nouvelée pour les 27 diplômés 2021 
que nous tenons à féliciter : Alexis 
ARTAUX (Conducteur d’Engins et 
T.P.), Manon CARISEY (C.A.P. Petite 
Enfance), Juliette CHATELAIN 
(Brevet des collèges), Léa CHATE-
LAIN (Bac), Noémie CHATELAIN 
(Brevet des collèges), Dorian CURTY 
(Bac Professionnel Commerce), Ma-
non DUCROUX (Master de Droit Éco-
nomie Gestion – option finance), 
Angéla EVARISTE (B.T.S. Notariat), 
Clémence GARNIER (Bac ASSP), Na-
thalie GARNIER (CAFERIUS), Manon 
GAUFFINET (B.T.S. Support à l’action 
managériale), Laura GAUFFINET 
(B.T.S. Économie Sociale et Fami-
liale), Marc GAUFFINET (C.A.P. Mé-
canique), Luc GAUFFINET (Brevet 
des collèges), Laly GIGON (Bac), An-
géline GODOT (Brevet des collèges), 
Léo GUERIN (Brevet des collèges), 
Marie HELLSTERN (C.A.P. Accompa-
gnement éducatif – Petite Enfance), 
Théo HUMBERT (Bac), Xavier HUM-
BERT (Bac), Noémie JANES (Diplôme 
Supérieur en Art Appliqué), Augus-
tine JANES (CAP Pâtisserie), Oscar 
JANES (Brevet des collèges), Fran-
çois PAQUELET (D.E. Architecte, 
Grade master et Licence d’Ingé-
nieur), Claire PAQUELET (Diplôme de 
Comptabilité et Gestion), Anaëlle 
PERROT (Bac) et Laly PIOTTE-
RENARD (Bac). 

 
Malgré le virus, je me suis rendue 
avec le Maire, Thierry Salvi, chez 
Madame Vaucherey Louise qui a 
fêté ses 100 ans. Un superbe mo-
ment de convivialité !!! Merci à elle 
et à ses proches pour leur accueil. 
 
Le C.C.A.S. s’est aussi investi dans la 
tenue du centre de vaccination. Un 
roulement de bénévoles, membres 
du conseil municipal et du C.C.A.S. a 
permis la mise en place régulière de 
ce centre et l’assurance d’un bon 
accueil. 

En 2021, la commune a accueilli 6 
nouveau-nés : Giuliana, Tristan,  
Julia, Emy, Zaëlle et Camille né, chez 
lui, à Rougemont ! 
Bienvenue à ces petits Rubrimon-
tains et félicitations aux parents !!! 
 
Maintenant je viens, au nom de 
toute l’équipe du C.C.A.S., vous pré-
senter nos meilleurs vœux pour 
2022 ! Nous vous souhaitons la san-
té, la paix, des joies simples et de 
bons moments entre amis et en fa-
mille !! 
 
Continuez à prendre soin de vous !! 

Madame Vaucherey Louise 
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De Oliveira Giuliana 

Dupré Tristan 

Dubois Julia 

Courtot Émy  

Drzewiecki Zaëlie 

Jeannin Lila 

Pretti Camille 

Née le 25 mars 

Né le 27 mars 

Née le 20 avril 

Née le 12 mai 

Née le 14 juillet 

Née le 6 août 

Né le 27 novembre 

à Besançon 

à Besançon 

à Besançon 

à Vesoul 

à Vesoul 

à Besançon 

à Rougemont 

Cécile Demangeon et Nicolas Zedak 

Jamila Krifif et Gaëtan Harmant 

Stéphanie Boiteux et Nicolas Chatelain 

Laurine Boisson et Marc Henry 

Myriam Hameri et Johann Page 

Carine Guichard et Yannick Lelong 

Mariés le 22 mai 

Mariés le 22 mai 

Mariés le 5 juin 

Mariés le 7 août 

Mariés le 9 octobre 

Mariés le 4 décembre 

Petegnief Marie-Louise épouse Goguey 

Racle Chantal 

Filet Georgette veuve Cornet 

Dobrocki Victoria veuve Arkoub 

Laurent Anne-Marie 

Vieira Pereira Ermelinda veuve Gomes Martins 

Voynet Yvonne veuve Vincent 

Jeannin Daniel 

Grossot Jacques 

Bontront Renée épouse Faifeu 

Piguet Henri 

Jimenez Rosana 

Dubois Paulette 

Terrier Michèle veuve Bouveret 

Mansueto Maria veuve Di Labio 

Olivier Guy 

De Bortoli Béatrice 

Belfort François 

Faivre-Rampant Marie veuve Girard 

Michaud Simone 

Gros Monique veuve Juan 

Carrara Gisèle veuve Guyon 

Dell’Ova Claude 

Bonnamy Laure veuve Menneguin 

Décédée le 5 janvier 

Décédée le 13 janvier 

Décédée le 12 février 

Décédée le 15 février 

Décédée le 1er mars 

Décédée le 16 mars 

Décédée le 18 avril 

Décédé le 12 mai 

Décédé le 16 mai 

Décédée le 29 mai 

Décédé le 19 juin 

Décédée le 21 juin 

Décédée le 11 juillet 

Décédée le 12 août 

Décédée le 2 septembre 

Décédé le 24 septembre 

Décédée le 31 octobre 

Décédé le 7 novembre 

Décédée le 11 novembre 

Décédée le 26 novembre 

Décédée le 11 décembre 

Décédée le 18 décembre 

Décédé le 26 décembre 

Décédée le 29 décembre 
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RESULTATS DU COMPTE ADMINISTRATIF 2020 

Le compte administratif 2020 correspond aux dépenses et aux recettes réalisées en 2020 

Commune 
Fonctionnement ..........    + 334 405.08 € 
Investissement ............   - 235 994.15 € 
Reste à réaliser ............   +  371 700.00 € 
Résultat global ............  + 470 110.93 € 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Service Forêt 
Fonctionnement ..........  + 389 545.13 € 
Investissement ............  -  - 8 765.20 € 
Reste à réaliser ............  - 12 000.00 € 
Résultat global ............  + 370 779.93 € 

 

BUDGET PREVISIONNEL 2021 

Le budget prévisionnel 2021 correspond aux dépenses et aux recettes prévues en 2021. 

Commune 
Fonctionnement :  Dépenses :  .............................................    950 588.63 € 
 Recettes : ................................................ 1 121 255.00 € 
Dépenses d’investissement : ................................................. 1 041 168.43 € 
Recette d’investissement :  ................................................... 1 041 168.43 € 
 
Service Forêt 
Dépenses de fonctionnement :  ............................................      109 800.00 € 
Recettes de fonctionnement : .............................................. 426 234.43 € 
Investissement - Dépenses et recettes : ...............................   70 000.00 € 



Madame, Monsieur, 

 Comme l’année 2020, 2021 a été perturbée par la covid-19. Il a fallu s’adapter, au jour le jour, à un proto-

cole très strict, bien maîtrisé grâce au professionnalisme des enseignantes et à l’investissement sans faille des 

ATSEM, du personnel du périscolaire, des agents d’entretien et des employés municipaux. Soyez-en tous très vive-

ment remerciés. Je salue aussi la qualité d’adaptation des enfants à cette situation. 

 Nous le savons tous, l’école est fondamentale pour nos plus jeunes, pour leur donner des clefs de connais-

sance, de réussite, de liberté. A leur âge, on n’imagine pas à quel point étudier est essentiel ! 

Étudier dans de bonnes conditions matérielles est également très important. Pour les élèves, se sentir bien à l’école 

facilite l’apprentissage et rend cette obligation bien plus agréable. Pour les communes aussi, pour Rougemont et les 

10 communes du Syndicat Intercommunal Pour les Ecoles de Rougemont, avoir des locaux de qualité et à proximité 

est un atout pour maintenir une éducation scolaire digne de ce nom en milieu rural mais aussi pour conserver de 

l’activité et de la vie dans nos villages. C’est, à mon avis, un enjeu à placer en haut de l’échelle des priorités. 

Il est impératif de mettre de notre côté toutes les chances de donner un avenir à nos écoles. Comment ? 

 

Prioritairement, en s’engageant à réaliser la rénovation des bâtiments de l’école primaire. Les membres du SIPER, 

que je remercie vivement, ont accepté à l’unanimité cet engagement. Pour mener à bien ce projet, nous avons déci-

dé de faire appel à une Assistante à Maîtrise d’Ouvrage et de créer un Comité de Pilotage qui aura pour rôle de 

participer aux réunions de préparation de ce dossier, avant la présentation de l’Avant Projet Définitif. Il est bien 

évident que cette rénovation appelle à des travaux incontournables : la réfection de la toiture qui se montre de plus 

en plus défaillante, une isolation reconnue "Basse Consommation" et une nouvelle chaufferie utilisant une énergie 

moins polluante et moins coûteuse. Les extérieurs ne sont pas oubliés, des espaces paysagers prendront place dans 

les deux cours de récréation et un préau pédagogique, tant attendu et indispensable pour protéger les enfants, sera 

construit dans la cour de l’école maternelle. 

Le vrai challenge de cet engagement c’est de réussir à créer un lieu fonctionnel, accueillant, chaleureux et respec-

tueux de l’environnement où les élèves et les adultes qui les accompagnent dans leur scolarité, pourront bien tra-

vailler et s'épanouir. Cette mission a été confiée au cabinet Lhomme Nectoux de Besançon qui a déjà organisé plu-

sieurs réunions avec le Comité de Pilotage.  

Vous l’avez compris, cet enjeu crucial nécessitera une mobilisation importante de moyens publics. 

 

 La fin de l’année 2021 nous a rappelé que nous sommes toujours vulnérables face à cette pandémie. 

 2022 nous impose de rester vigilants mais ne doit pas nous empêcher de travailler pour l’avenir de nos enfants. 

Au nom de tous les membres du SIPER, je vous souhaite une bonne année 2022 et surtout une bonne santé. 

           Le président, Salvi Thierry 
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Cette année, notre école a pour thème « La Nature ».  

Au mois d’octobre, nous sommes allés près du bâtiment du 

Comice et nous avons fait du Land Art ! 

Pour nos créations, nous avons utilisé de nombreux maté-

riaux : cailloux, feuilles d’automne, grains de maïs, bouts de 

bois, herbe mais aussi un nid, un potiron ou du cynorhodon. 

Tous les élèves de l’école se sont transformés en artistes. 

Qu’est-ce que le Land Art ? :  

Le Land Art est un courant de l'art contemporain. 

Les artistes travaillent à l'extérieur, dans un cadre  

naturel : forêt, prairie, lac, bord de mer ou même volcan.  

Ils utilisent des éléments  

naturels  tels que du bois, des feuilles, des graines, des pierres ou du 

sable pour réaliser leurs œuvres. 

Les œuvres évoluent donc avec la météo et le temps qui passe,  

puis elles finissent par disparaître.  

Il ne reste alors que les photos et les vidéos pour s'en rappeler. 
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Apprendre à connaître et à respecter 
le monde animal à l’école maternelle. 

 
Dans le cadre d'une éducation au respect de 
l'environnement et de la nature, nous avons tra-
vaillé toute l’année dernière sur le monde végétal. 
Cette année, nous allons nous pencher sur  
le monde animal. 
En lien avec Mr Herrmann, nous allons faire diffé-
rents élevages d’insectes et petites bêtes en classe 
pour observer les différentes manifestations de la 
vie animale (le cycle de vie, les caractéristiques, 
les modes de déplacement, les milieux de vie…). 

Les moyens et les grands ont commencé ces ob-
servations par l’étude des araignées (l’animal pré-
féré des sorcières !). 

L’araignée : l’animal préféré des  
sorcières... 

 
Comme nous nous sommes aperçus que les sor-
cières utilisaient beaucoup d’araignées pour leurs 
potions magiques et que ces petites bêtes nous 
faisaient un peu peur, nous avons demandé à Luc, 
notre voisin, de nous apporter des araignées en 
classe. Il a dit OUI ! 
Les voilà ! 

Nos araignées de maison (au nom latin impossible !). 
Nous les avons bien observées et dessinées. La maîtresse nous a apporté des affiches documentaires 
pour compléter notre étude. 
 
Et maintenant, nous savons plein de choses sur nos copines. 
- Les araignées ont une grosse tête avec 8 pattes avec des griffes, 8 yeux, 2 crochets à venin et 
un gros abdomen. 
- Elles peuvent marcher, courir et parfois nager et sauter. 
- Elles mangent des insectes et des petites bêtes (des mouches, des abeilles, des papillons, des 
coccinelles, des moustiques, des vers de farine…) ; elles les attrapent dans leur toile et les tuent 
avec leurs crochets à venin. 
- Pour faire des bébés, elles pondent des œufs qu’elles déposent dans un cocon de soie. 
- Elles n’aiment pas : les chats, les chiens, les oiseaux et les hérissons qui les mangent et sur-
tout les hommes qui les écrasent !!! 
Les araignées sont nos amies : elles mangent les insectes nuisibles au jardin mais aussi les 
moustiques qui nous piquent et les petites bêtes comme les mites alimentaires, BEURRK ! 

Allez, on lève le pied ! 
 

La classe de MS-GS de la maternelle de Rougemont 

Notre petite araignée crabe que Luc a trouvé dans son jardin sous un pied de tomates. 
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Jeudi 7 novembre, un camion un peu spécial s’est garé sur le parking de la place devant notre école.  

Nous sommes allés le visiter. On nous a expliqué qu’il servait à réaliser du jus de pommes. 

Voici les différentes étapes de réalisation : 

1. Les pommes sont dans une caisse puis on les place dans un ascenseur. 

2. Les pommes plongent ensuite dans un bac rempli d’eau pour les nettoyer. 

3. Ensuite elles sont broyées 

et pressées. 

4. Il en sort du jus qui est récupéré et filtré. 

5. Le jus est ensuite chauffé à 80 degrés pour enlever toutes les bactéries. 

6. Enfin, il est mis en bouteille. Et voilà ! 

Nous avons goûté le jus de pommes. Il était délicieux ! 

Merci à «l’atelier du fruit» ! 



Vous l’avez sans doute remarqué, depuis mi-

septembre un nouveau commerce est installé à Rouge-
mont. Avec sa belle devanture éclairée et ses jolies 
plantes vertes, il s’agit de la boutique La Dame Des 
Ongles qui s’est installée au 8 grande rue de notre 
bourg-centre. 
 
Florence, prothésiste ongulaire, exerçait auparavant 
sur le secteur de Roche-lez-Beaupré et s’est installée 
depuis peu sur la commune. C’est d’ailleurs à Rouge-
mont qu’elle a souhaité ouvrir son commerce. Forte 
d’une expérience de 9 années, elle détient les certifi-
cats nécessaires. Par ailleurs, Florence suit des forma-
tions de manière régulière afin de toujours être en me-
sure de satisfaire au mieux ses clientes.  
 
N’hésitez pas à pousser la porte de la boutique.  
En plus d’être jolie jusqu’au bout des ongles, vous trou-

verez une décoration chaleureuse mais également di-
vers articles à acheter : sacs, bijoux, bougies… 
Retrouvez La Dame Des Ongles sur Facebook  
« LaDame DesOngles » ou au 06.95.04.11.99. A noter 
que des chèques cadeaux sont également disponibles. 
A vos agendas ! 
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Centre de vaccination  

    éphémère de Rougemont 
Pour lutter contre le coronavirus, l’agence régionale de 

santé (ARS) a ouvert des centres de vaccination. Sur 
notre territoire, c’est le P.E.T.R. du Doubs Central qui 
est chargé de leur organisation. Ainsi, Baume-Les-
Dames est le centre princi-
pal et Rougemont, Sancey 
et l’Isle-sur-le-Doubs les 
centres éphémères. Ils ne 
sont activés que ponctuel-
lement. Ainsi, la commune 
met à disposition notre 
salle des fêtes. Pour instal-
ler un centre de vaccina-
tion, il faut de l’espace 
pour permettre les gestes 
barrières : Un "vitabri" pour la consultation médicale 
avant l’injection, deux autres pour les infirmières. Les 
médecins assuraient, à tour de rôle, le suivi des per-
sonnes avant vaccination et les infirmières vaccinaient.  
L’accueil était assuré par des élus et des membres du 

CCAS. La partie administrative était prise en charge par 
la comptable de la mairie ou par un (e) élu (e). Tout 
cela bénévolement, nous les en remercions. 
Durant 18 demi-journées, les Rubrimontains et Rubri-

montaines mais aussi des 
personnes résidant dans les 
environs se sont fait vacci-
ner. A l’heure où nous écri-
vons cet article, de la pre-
mière séance de vaccination 
et jusqu’à celle du 16 dé-
cembre,  cela représente : 
- 1549 vaccins toutes caté-
gories confondues. 
- 6 personnes bénévoles  

par séance. 
 
- 432 heures de présence et environ 10 heures de mon-
tage, démontage et entretien par les employés commu-
naux. 
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La guerre de 1914 - 1918 a fait de 

nombreuses victimes (tuées aux 

combat, blessées ou gravement ma-

lades) qui se retrouvèrent mutilées, 

seules et… en grandes difficultés 

morales, physiques, financières pro-

fessionnelles ou affectives à l’issue 

de cette période. La FRANCE devait 

se reconstruire : tous les Français 

devaient y participer et espéraient 

« ne plus jamais connaître cela ». 

Pour l’avenir, dès 1921, la popula-

tion s’acharne à rebâtir la France. 

Dans le domaine humain, certains 

pensèrent à créer une association qui 

se chargerait de la situation maté-

rielle et morale de ceux qui connu-

rent ces années de guerre et en subi-

rent les conséquences. 

C’est alors que naquit, au début des 

années 1920, l’Union Nationale des 

Combattants ou U.N.C. dont le but 

était louable : espérer que les nations 

soient sages en évitant les conflits et 

en aidant ceux qui avaient tant souf-

fert. 

Hélas, plus tard d’autres guerres 

opposèrent les états dans le monde 

entier. Ce fut la seconde guerre 

mondiale 1939 - 1945 et les "conflits 

coloniaux" en Asie, la guerre 

d’Indochine, en Afrique la guerre 

d’Algérie et tous les autres affronte-

ments auxquels la France a participé 

et participe encore. 

Après chaque conflit, L’U.N.C. était 

présente pour aider ceux qui avaient 

été "appelés et rappelés" aux côtés 

des militaires de carrière pour dé-

fendre la FRANCE. Aujourd’hui 

encore, les Anciens Combattants se 

réunissent lors des commémorations 

nationales pour que l’on n’oublie 

pas ceux qui ont souffert ou sont 

morts pour la Patrie mais aussi pour 

perpétuer le devoir de mémoire. 

Nature des activités : Fondé en 

1887, il a pour vocation : 

De conserver la mémoire de ceux et 

celles qui sont morts pour la France, 

d’entretenir et fleurir leurs tombes. 

D’organiser et participer aux céré-

monies patriotiques et locales en 

incluant les jeunes afin de dévelop-

per l’amour de la Patrie et le sens 

du devoir. 

En 2021 les 6 volontaires du pays de 

Rougemont, jeunes porte-drapeaux 

formés au cours de l’année parmi 

les collégiens et lycéens ont partici-

pé à une dizaine de cérémonies de 

la ville et aux stèles et monuments 

des alentours, certains ont fait la 

quête de la Toussaint et le fleurisse-

ment / nettoyage des tombes des 

morts pour la France. Ils ont été féli-

cités en particulier les 8 Mai, 18 juin, 

11 septembre aux 5 stèles et au mo-

nument, 10 octobre à une impor-

tante inauguration à Cubrial, 17 oc-

tobre à l’issue du bivouac 14/18, le 

11 novembre à Rougemont et 

l’après-midi à la Nécropole où Méla-

nie et Camille ont reçu le diplôme 

de Gardien de la mémoire, le 5 dé-

cembre à Romain.  

Mélanie a été invitée à la grandiose 

cérémonie du ravivage de la flamme 

sur la tombe du soldat inconnu sous 

l’Arc de Triomphe à Paris à l’issue de 

la visite des musées des Invalides le 

26 novembre. Jean-Marie Brun a 

reçu l’insigne de porte-drapeau Na-

tional délivré par la ministre délé-

guée. 

Inscriptions jeunes et adhésions 

adultes au 07 62 05 98 22 Stanislas 

Petit nouveau président du comité, 

Myriam Marquès vice-présidente. 



12 

La mairie et l’Union des Combat-

tants du canton de Rougemont orga-
nisent tout au long de l’année les 
cérémonies du souvenir. Aux dates 
officielles (8 mai, 14 juillet, 8 sep-
tembre, 11 novembre) nous sommes 
conviés à nous réunir, place de la 
mémoire, devant le monument aux 
morts. 

Lors de ces rassemblements, nous 

rendons hommage aux hommes et 

femmes, aux soldats et aux résis-

tants qui sont morts dans les diffé-

rents conflits dans lesquels la France 

a été engagée. C’est grâce à leur 

engagement que notre pays est ce 

qu’il est aujourd’hui et que nous 

sommes libres. 

Ces actions nous permettent de 

transmettre nos valeurs aux plus 

jeunes et de leur faire comprendre 

notre Histoire. 

Se souvenir, témoigner, raconter, 

expliquer, partager sont les maîtres 

mots de notre : 

DEVOIR DE MÉMOIRE 

 

Jean Viennot  

Mort pour la France 
 

 

Né en 1917 à Rigney,  

Jean VIENNOT est incorporé en 
1937 dans l’Armée d’Afrique. En 
1942 avec son frère Paul, il revient 
du Maroc dans la ferme familiale et 
entre dans la résistance. 
Le 4 octobre 1943, il est arrêté sur 

dénonciation par la Gestapo et incar-

céré 5 mois à la prison de la Butte à 

Besançon. En mars 1944, il entre 

dans le sous réseau Bayard du ré-

seau Carmel comme agent de rensei-

gnement et entre en action sous le 

pseudonyme de « Joseph ». 

Le 13 juin 1944, poursuivi par la 

Gestapo, il lui échappe de justesse. 

Puis il rejoint le groupe VO (Vallée 

de l’Ognon) Rougemont. Il participe  

avec son équipe, à presque toutes les  

actions du groupe VO : actions de 

combats, actions de sabotages, ac-

tions ferroviaires, parachutages et 

bien d’autres encore. 

 

Le 11 septembre 1944, il est envoyé 

en mission à la Maison du Vau où 

les résistants sont encerclés par les 

Allemands qui battent en retraite. 

C’est la dernière fois qu’il sera vu 

vivant. Son corps sera retrouvé 6 

semaines plus tard, le 22 octobre par 

un cueilleur de champignons, dans 

le bois des Cordes de Cognières. De 

longues enquêtes n’ont pu démêler 

le scénario exact de sa mort. 

Jean VIENNOT était le frère de Ma-

dame Anne MALLIER résistante de 

Rougemont. 

 

Le 28 août 2021, l’UNC de Mont-

bozon a inauguré une stèle au bois 

des Cordes à Cognières  

à la mémoire  de Jean VIENNOT  

Lieutenant des FFI et des Forces 

Françaises  

« Mort pour la France ». 

 

Bois des Cordes  
Le 28 août 2021 
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Du 15 au 17 octobre, donc peu de 

temps avant la commémoration de 

l’armistice du 11 novembre, une 

partie de notre village a vécu à 

l’époque de la première guerre mon-

diale. 

A l’initiative de Mme Déjardin, 

principale du collège de Rougemont, 

un bivouac de la guerre de 14 -18 a 

été installé. La classe de CM2 de 

l’école primaire et les élèves de 

3ème du collège, accompagnés de 

leurs professeurs, ont découvert ce 

que nos Anciens avaient vécu. 

Tout cela a été possible grâce à la 

participation de l’association « Le 

poilu de la Marne », créée en 1991, 

qui regroupe des passionnés de la 

1ère guerre  mondiale et dont le 

siège se trouve à Epernay dans la 

Marne. Tous bénévoles, ils se dépla-

cent dans tout l’hexagone. 

Ce campement regroupe : un lieu de 

vie, une infirmerie, un coin popote 

équipé d’une roulante modèle 1916, 

qui servait à la préparation des re-

pas, un canon de 75mm modèle 

1857 en état de fonctionner et qui a 

tiré plusieurs fois durant le weekend 

(tir à blanc). Une exposition d’objets 

insolites, fabriqués par les soldats 

entre deux assauts et avec les 

moyens du bord (cartouches, 

douilles d’obus, bois, etc…) est éga-

lement présentée par ces férus de la 

Grande Guerre. 

Pour faire vivre ce campement, des 

hommes et des femmes en tenue 

d’époque expliquent leur vie de tous 

les jours. De l’uniforme au pantalon 

rouge garance de l’armée Française 

ou jaune moutarde des troupes colo-

niales en passant par le vert de gris 

du soldat allemand et jusqu’à la te-

nue blanche immaculée des infir-

mières, tout est représenté. Les 

coups de canon résonnent et les 

questions des élèves fusent. Tous se 

projettent dans la dure vie des poi-

lus. Pour clore cette découverte, une 

cérémonie s’est déroulée devant le 

monument aux morts de Rougemont 

et durant laquelle les honneurs mili-

taires ont été rendus par un piquet 

d’honneur constitué par « le poilu de 

la Marne ». 

                               Bernard Jacoulet  



14 

Programme  
Appel à Manifestation  

d’Intérêt 2022 
 

Travaux 2021 
 

Travaux 2022 

En octobre dernier, la référente 

AMI de la Région nous a apporté 
une bonne nouvelle : en raison des 
retards engendrés par la crise sani-
taire, l’échéance du programme 
AMI, initialement prévue au 31 dé-
cembre 2021, était repoussée au 31 
décembre 2022. Ouf ! Une bouffée 
d’air qui allait nous accorder un peu 
de temps pour revoir projets et 
priorités car nous étions, à cette 
époque, face à des problèmes tech-
niques et, par conséquent, finan-
ciers.  
Explications à travers les comptes 
rendus du conseil municipal :  
Lors de la réunion du 20 octobre 
2021, le maire a informé le conseil 
municipal que le projet du nouveau 
carrefour, à l’intersection de la sor-
tie du lotissement Le Breuil 
(quartier de l’Ancienne gare) et de 
la Route Départementale 29 
(desservant Montferney) était bien 
compromis. En effet, les résultats 
de l’étude de sol imposaient une 
structure de chaussée beaucoup 
plus coûteuse qu’escompté !  
Il a aussi présenté le montant des 
travaux de rénovation du complexe 
sportif du tennis que venait de lui 
communiquer le Maître d’œuvre de 
ce projet : le cabinet « Itinéraires 
Architecture ». Ce montant était 
beaucoup plus élevé que l’estima-
tion prévue par notre Assistance à 

Maîtrise d’Ouvrage ! 

Aussi, afin de respecter le pro-
gramme AMI et de ne pas dépasser 
son coût prévisionnel, le conseil 
municipal décidait d’adopter les 
deux solutions suivantes :  
Abandonner le projet de réalisation 
d’un carrefour à l’intersection du 
lotissement Le Breuil et de la RD29 
et réfléchir à une solution alterna-
tive.  
Retirer, du projet global de rénova-
tion du complexe de tennis l’un des 
2 éléments suivants : la réalisation 
d’une couverture sur le court exté-
rieur de tennis ou la réalisation du 
club house. La question serait posée 
aux dirigeants du club. 
La commune disposant d’une année 
supplémentaire pour réaliser son 
programme et, compte tenu de ces 
dernières informations, le maire 
propose de repenser la globalité du 
programme AMI afin de le rendre 
financièrement réalisable. 

Le maire a donc rencontré les res-
ponsables du club de tennis qui ont 
retenu la solution suivante : réaliser 
la couverture d’un terrain extérieur. 
Il en informe le conseil municipal 
lors de la séance du 19 novembre et 
propose un nouveau programme, 
intitulé «AMI 2022». 
Les aménagements suivants sont 
donc priorisés et acceptés :  

1. Aménagement sécurisé de la rue 
du Vieux Moulin.  
2. Aménagement d’un arrêt cam-
ping-cars.  
3. Aménagement d’une voie douce 
Route de Bonnal.  
4. Rénovation des terrains de tennis 
et réalisation d’une couverture.  
5. Aménagement sécurisé du carre-
four à l’intersection de la rue des 
Gratteris avec la rue des Juifs et la 
rue du Pont.  
6. Aménagement sécurisé du carre-
four à l’intersection de la route de 
Bonnal et de la rue Jalat Thaler.  
7. Aménagement sécurisé du carre-
four à l’intersection de la route de 
Tressandans et de la rue Léon Belz. 
8. Aménagement de l’entrée de la 
route de Tressandans.  
9. Aménagement de voies parta-
gées au centre du village.  

Ce report de délai a été vraiment 
salvateur pour notre commune. 
Après maturation des projets et 
confrontation à différents pro-
blèmes de terrain, une nouvelle vi-
sion s’est imposée et un beau pro-
gramme a vu le jour. Il devra impé-
rativement respecter les conditions 
financières suivantes : l’opération 
AMI globale ne devra pas dépasser 
750 000 euros et l’emprunt de la 
commune 450 000 euros. Pour rap-
pel, le taux d’endettement de Rou-
gemont est actuellement de 8,70%.  
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A ce jour, deux emprunts sont en 
cours qui se termineront en 2025 et 
2026 ; le montant total annuel des 
remboursements de ceux-ci est de  
20 237,90 euros.  
L’arrivée à échéance de ces derniers 
nous offrirait donc la possibilité 
d’emprunter encore 250 000 euros,  
sachant que 200 000 euros ont déjà 
été empruntés en 2020 pour l’AMI. 

Aussi, afin de ne pas dépasser le 
taux d’endettement de 8,70%, pour 
les quatre années à venir (donc en 
attendant 2026), cet emprunt de 
250 000 € sera remboursé par un 
versement du budget forêt vers le 
budget de la commune.  
C’est grâce à ce montage financier, 
que nous avons pu, à l’unanimité, 
accepter ce programme « AMI 

2022 » et autoriser ce nouvel em-
prunt communal.  
 
Beaucoup d’entre vous se posaient 
des questions, principalement sur la 
réalisation du nouveau carrefour, 
nous espérons donc avoir répondu à 
vos interrogations. 

 

L’église de la nativité de Notre Dame ou église 

du Crotot d’après le nom du lieu-dit est l’église 

de Rougemont. 

Cet édifice vieillit. En 2014 et 2015, l’intérieur 

a été restauré. Magnifique travail qui lui a re-

donné "un coup de jeune", très apprécié par les 

habitants de Rougemont. 

Aujourd’hui c’est le lanternot, situé au sommet 

du clocher, qui présente de sérieuses dégrada-

tions. Des travaux d’étanchéité ont déjà été faits 

pour parer au plus pressé. Malheureusement de 

nouvelles infiltrations ont été détectées qui, 

avec le temps, peuvent endommager la char-

pente. En 1869, déjà, cette dernière avait été 

refaite à neuf car l’humidité traversait les murs 

et l’intérieur de la sacristie était délabré.  

L’étanchéité de ce lanternot est impérative si 

nous ne voulons pas constater les mêmes dé-

gâts. L’entreprise Toitures de Franche-Comté  

réalise depuis mi-janvier cette opération qui va 

permettre de protéger ce précieux patrimoine. 

Le parvis de l’église a aussi été rénové. 

Le pont de Chazelot qui traverse le Drigeon à côté de la station d’épuration 

et celui du quartier du moulin à Montferney, étaient en mauvais état, ils ont 

été consolidés cet été. 

A Chazelot : 

Sur ce pont, la société Brand a renforcé la dalle et sécurisé les parties laté-

rales par la mise en place de parapets en béton. Des garde-corps seront po-

sés en 2022. 

Au quartier du moulin :  

Ce pont avait été rénové en 2020 mais les 2 inondations de 2021 ont montré 

la nécessité de faire un enrochement renforcé en entrée et en sortie afin 

d’éviter l’érosion. Cela a été réalisé cet été par les employés communaux. 

Des garde-corps ont également été posés. 

Après une année de travaux, nous 

avons le plaisir de vous informer 

que ceux de la Maison Associative 

et Culturelle dite « Houtau » sont 

terminés. Dans un même temps une 

chaufferie a été installée dans les 

anciens abattoirs et un réseau de 

chaleur qui dessert aussi les locaux 

de la mairie et les locaux de l’Eta-

blissement France Services. Houtau 

est actuellement en cours d’aména-

gement et son organisation fonc-

tionnelle à l’étude. 

Dans la rubrique « Travaux 2022 » 

vous allez découvrir quelques idées 

de son aménagement intérieur. 
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Les travaux de rénovation de la 
maison culturelle et associative sont 
terminés. Il est maintenant néces-
saire de s’engager par rapport aux 

questions suivantes .  
Quelles orientations souhaitons-nous 
prendre pour ce bâtiment ? 
- Faut-il embaucher une personne ? 
- Adhérons-nous au réseau 
« Médiathèques du Doubs » ? 
Comme annoncé, cet établissement 
est agencé d’un balcon équipé de 50 
fauteuils, d’une salle de réunion, 
d’un hall d’entrée spacieux et, la 
nouveauté, d’une bibliothèque mé-
diathèque. 
Les activités qui se déroulaient dans 
ce lieu avant les travaux étaient les 
suivantes : rencontres hebdoma-
daires du club séniors et celles du 
scrabble, réunions des Anciens 
Combattants, séances de cinéma, 
conférences et réunions diverses. 

Son nouveau concept nous permet-
trait, maintenant, d’accueillir en plus  
le Relais Petite Enfance, la chorale 
Ruramusique, l’association les 
Écoles Rubrimontaines, les ateliers 
de cuisine pour les résidents du 
FAM et les expositions des tableaux 
des résidents du Foyer le Manoir. 
Suite à une visite du centre culturel 
de Saint Hippolyte organisée par 

monsieur Noël, référent du territoire 
pour la médiathèque départementale, 
le conseil municipal souhaiterait 
s’en inspirer et mettre en place un 
vrai lieu d’échanges et de ren-
contres, un vrai lieu de vie intergé-
nérationnel.  
Mais pour parvenir à ce résultat, une 
organisation réglementée des activi-
tés accueillies doit impérativement 
être mise en place.  

Cette organisation nécessiterait aussi 
l’embauche d’une personne qui ré-
ponde aux critères définis par les 
responsables du réseau Médiathèque 
Départementale du Doubs. En paral-
lèle, une commission devrait être 
mise en place sous la responsabilité 
d’un adjoint ou d’une adjointe. Le 
premier travail du futur employé ou 
de la future employée serait l’achat 
du mobilier correspondant aux diffé-
rents pôles de vie et aux diverses 
activités. 

Vous recevrez, durant le premier 
semestre, « l’Echo des travaux ».  
Il présentera l’ensemble des diffé-
rents corps de métiers qui ont tra-
vaillé à cette belle réalisation. 
En attendant vous pouvez découvrir, 
avec ces photomontages, quelques 
idées d’aménagements intérieurs.  

Hall d’entrée 

Médiathèque 

Salle de réunion et de travail 

Salon de lecture 

Coin cuisine 



17 

En partenariat avec la Région Bour-

gogne-Franche-Comté, la commis-

sion environnement travaille sur un 

projet de végétalisation qui devrait 

permettre de limiter les effets de la 

chaleur en été, de diminuer les zones 

imperméables, de favoriser la biodi-

versité, ceci tout en améliorant notre 

bien-être au sein de la commune. 

Nous ferons cela sur 6 secteurs dif-

férents. Ils sont les suivants : 

- Le parking de la salle des fêtes (27 
arbres + mise en place d’une aire de 
détente). 

- La route de Besançon (17 îlots 
avec arbres, arbustes et plantes di-
verses). 

- Le city park (arbustes à fleurs) et 
les 3 plates-bandes devant les écoles 
(lavandes, euphorbes et iris). 
- La cour de la salle de convivialité 
de Chazelot-Montferney (3 tilleuls). 

• La route de Cuse (15 tilleuls). 
Nous accompagnerons cela par l'im-
plantation d'une ruche pédagogique 
aux abords de la voie verte. Cette 
ruche nous permettra de sensibiliser 
sur l'importante de la biodiversité et 
sur la fragilité de notre environne-
ment. Nous installerons également 
des hôtels à insectes et nichoirs à 
oiseaux, hérissons et chauve-souris. 

Voici quelques photomontages des 

résultats attendus. 

Construite par l’abbé Mourand, en 1855 sur la colline de Montaucivey, 

après que Rougemont ait échappé au choléra, la chapelle que vous connais-

sez bien a besoin de quelques petits travaux. Notamment au niveau de la 

zinguerie qui est défaillante et entraîne des infiltrations d’eau de pluie dans 

le mur de l’entrée. Les travaux suivants sont prévus cette année :  

 Remise à neuf de la zinguerie  

 Réparation de la porte d’entrée  

 Réfection de la peinture intérieure 

Voilà qui devrait redonner "bonne mine" à ce lieu, si important de notre histoire, dédié à la Vierge Marie. 

Notre forêt communale représente 

une surface totale de 350 hectares. 

Lors des travaux de construction de 

la Ligne à Grande Vitesse, ouverte à 

la circulation en 2011, nous en 

avions perdu 38.  

Depuis, et pour reconstituer son pa-

trimoine forestier, la commune n’a 

cessé d’acquérir de nouvelles par-

celles auprès de particuliers. Aujour-

d’hui, j’ai le plaisir de vous annon-

cer que cette perte a largement été 

compensée puisque, fin décembre 

2021, nous avions fait l’acquisition 

de plus 40 hectares de forêt. 

Toujours dans le même thème, le 

dossier AMI "biens sans maître" 

progresse normalement. La période 

de 6 mois suivant l’envoi des cour-

riers aux derniers propriétaires con-

nus se termine. Au cours du premier 

trimestre, nous procéderons à la 

phase d’incorporation des biens dans 

le patrimoine communal. 

Enfin, je souhaiterais dire un petit 

mot sur la santé de notre forêt. 

Nous pouvons déjà souligner que 

l’été pluvieux a été salvateur. En 

effet, il a bien freiné la propagation 

du scolyte et, actuellement, nous 

n’avons plus d’épicéas malades sur 

la commune ; tous avaient également 

été traités. 

Les hêtres, quant à eux, restent sous 

surveillance mais ont, heureusement, 

aussi pu profiter des pluies estivales 

dont ils avaient tant besoin. 

 

Enfin, je tiens à remercier les garants 

des bois pour leur dévouement et 

Alexandre Bau, technicien forestier 

de l’ONF, pour son précieux soutien 

dans la gestion et la surveillance de 

notre forêt. 

Je vous souhaite une bonne année et 

surtout une bonne santé. 

Le garant, Alain Gaudinet 
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Le Centre de Secours de Rougemont, constitué de 35 Sapeurs-Pompiers dont 8 femmes, se compose de 4 offi-

ciers, 1 médecin, 6 sous-officiers et 24 hommes du rang. 

Avec 291 interventions en 2020 nous avions enregistré une baisse de l’activité, due aux deux confinements pour 

éviter la propagation du virus du COVID-19. Pour l’année 2021, 348 interventions ont été réalisées. Celles-ci se ré-

partissent de la façon suivante : 

247 Secours à personnes (SAP) 

37 Accidents de la voie publique (AVP) 

38 Incendies (INC) 

26 Interventions diverses 

(OD) (épuisements, 

animaux…) 

Pour l’année 2021, nous nous réjouissons de l’arrivée de 3 agents pour compenser le départ, au 1er novembre 

2021, de Benjamin MARSOUDET qui s’est engagé dans la Brigade des Sapeur-Pompiers de Paris. 

Marion CHATELAIN 

1er juin 2021  

Justine HENIN 

1er décembre 2021 

Maité HECK 

1er février 2021 

Le centre de secours compte également, parmi sa grande famille, une di-

zaine d’anciens sapeurs-pompiers à la retraite et quelques veuves. Nous avons 

une pensée pour Michèle BOUVERET, épouse de Michel BOUVERET ancien SP 

au centre de secours de Rougemont, décédée le 12 août 2021 et pour François 

BELFORT décédé le 7 novembre 2021.  

François s’est engagé le 13 novembre 1967, à l’âge de 16 ans. Il a passé un 

peu plus de 41 années au sein du centre de secours de Rougemont dont 32 en 

tant qu’adjoint au chef de centre. Tout d’abord auprès de Daniel BARDI, pen-

dant 6 années, puis aux côtés de Jean Luc PARENT pour le reste de sa carrière. 

Il a suivi de nombreuses formations pour gravir les échelons jusqu’au grade de 

lieutenant. Il a pris sa retraite bien méritée le 31 août 2009 et a été, pour l’oc-

casion, nommé au grade de capitaine honoraire. François a été et restera, 

comme d’autres, une figure du centre. 
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Lors de la cérémonie de notre Sainte Barbe, qui a eu lieu le samedi 27 novembre, 5 agents du centre ont été mis 

à l’honneur avec remise de médailles en reconnaissance pour leurs années d’activité de sapeurs-pompiers. 

Adjudant-chef Bernard BOUVERET : médaille d’honneur échelon or pour 30 années d’ancienneté 

Sergent-chef Nicolas ARTAUX : médaille d’honneur échelon bronze pour 10 années d’ancienneté 

Sergent-chef Geoffrey MOREL : médaille d’honneur échelon bronze pour 10 années d’ancienneté 

Caporal-chef Kevin CHAMBRETTE : médaille d’honneur échelon bronze pour 10 années d’ancienneté 

Sapeur 1ère classe Agnès GUERIN : médaille d’honneur échelon bronze pour 10 années d’ancienneté 

Convaincus de l’importance du rôle que vous pouvez jouer en tant que premier maillon de la chaîne des  

secours, nous vous proposons, pour l’année 2022, plusieurs cessions de la formation PSC1. Formation de 8 heures 

qui vous permettra de prodiguer les premiers gestes avant notre arrivée.  

Si vous souhaitez avoir des précisions sur les tarifs, le contenu ou tout autre renseignement,  

vous pouvez contacter le lieutenant CHATELAIN au 06-84-99-03-61.  

Cette formation s’effectuera en partenariat avec la section secourisme de notre union départementale. 

Le Centre de Secours vous remercie pour votre générosité, que ce soit lors de notre passage annuel pour les  

calendriers ou pour les dons lors des interventions. 

L’ensemble du Centre de Secours 

vous souhaite une Bonne Année 2022 
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Apiculteur, c’est bien plus qu’un 
métier, c’est une passion. Avec les 
abeilles, la routine est impossible, 
nous devons en permanence nous 

remettre en question. En protégeant 
nos abeilles, nous agissons à notre 
échelle pour la biodiversité. Elles 
nécessitent de l’attention et du res-
pect. Cette nature rend humble. 
C’est pourquoi de cette année 2021 
à l’année 2022, le choix d’une con-
version en apiculture biologique 
s’opère en douceur, pour nous, du-
rant toute l’année. Elle se finalisera 
en mai 2022. Profitant d’un envi-
ronnement protégé, de la qualité 
particulière de la biodiversité locale 
pour produire du miel, pour la polli-
nisation et surtout pour agir pour 
l’écologie : nombreuses sont nos 
motivations pour adopter cette nou-
velle attitude. D’autre part, activité 
ancestrale, l’apiculture est plus que 
jamais d’actualité. Si la nature vit 
bien sans l’Homme, l’Homme ne 
vit pas sans elle. Les abeilles appor-
tent et apprennent la prise de cons-
cience nécessaire de l’état de la di-
versité et de la qualité de notre envi-
ronnement. C’est un long apprentis-
sage. Année après année, chaque 
saison nous remet en cause et peut 
bousculer nos habitudes. L’apicul-
ture reste un art sans règles abso-
lues, ni systématiques et sans certi-
tudes définitives. Il est nécessaire 
de faire de son mieux, selon ses 
convictions et selon le rythme des 
saisons. Pour nos générations, reve-
nir au miel apparaît très important : 

cet aliment infiniment plus riche 
qu’un simple sucre, a déjà nourri 
l’humanité depuis des siècles. Miel, 
pollen, propolis, cire, gelée royale 
et même venin d’abeille : tout est 
bon dans la ruche pour peu que l’on 
prenne le temps de se réapproprier 
des recettes ancestrales. A chaque 
produit s’associe une foule 
d’images, de goûts, de sensations, 
d’utilisations. Un monde d’une 
grande richesse et d’une grande di-
versité que tout apiculteur doit bien 
connaître pour préserver au mieux 
les qualités gustatives et les proprié-
tés parfois thérapeutiques des pro-
duits de la ruche. 
 
L’apiculture permet une activité 
pollinisatrice des abeilles domes-
tiques. Elle joue un rôle déterminant 
pour l’écologie mondiale des 
plantes à fleurs. Cette écologie reste 
cependant soumise aux modifica-
tions des milieux, notamment sous 
l’influence de l’homme. C’est pour-
quoi encore cette année nous avons 
planté au bord du ruisseau, le Dri-
geon, des mélanges mellifères : sar-
rasin, fenugrec, niger, aneth, chia, 
lin, tournesol et phacélie. Les 
abeilles ont ainsi une présence de 
pollen et de nectar. Cela constitue 
également un apport d’engrais vert 
après broyage, permettant d’empê-
cher les mauvaises herbes de pous-
ser et l’érosion du sol par les pluies. 
Abeilles et fleurs nous paraissent 
indissociables. Cet ensemble, asso-
cié à leurs relations, est alors res-
ponsable de la biodiversité végétale. 
Les abeilles participent à l’évolu-
tion de plus de 80% des plantes à 
fleurs. «Il faut semer pour aider les 
abeilles, les insectes pollinisateurs 
et la faune en général.» 
Il est vrai qu’aujourd’hui s’offre au 
consommateur un vaste panel de 
miels. L’apiculteur peut aider à dé-
couvrir leur diversité et les vertus. 
Chaque fleur, chaque plante butinée 
laisse au miel une carte d’identité 
de part les sucres de son nectar. Le 
miel reste un produit essentielle-
ment composé de sucres et d’eau 
avec, chaque année, un renouvelle-
ment des goûts et des nuances. Mal-
gré tous les problèmes liés au climat 

les abeilles arrivent à produire par-
fois en moindre quantité mais tou-
jours de grande qualité. Nous avons 
le bonheur et le privilège d’avoir 
dans notre région une immense bio-
diversité riche et variée. La pratique 
de l’apiculture reste avec certitude 
une activité passionnante liée aux 
valeurs en lien avec la fragilité de la 
nature qui nous entoure et qui 
montre quotidiennement la nécessi-
té absolue de la protéger et de la 
sauvegarder. 

 
Ainsi Monique Moreau écrit : « Les 
abeilles sont porteuses de vie sur 
Terre. Préservons les pour la survie 
des espèces planétaires. » 
 
Marie-Pierre MUSIAUX et Didier AR-
TAUX 
1, rue du gros gravier 25680 MON-
TERNEY-ROUGEMONT 
0381869629 
 
 
SOS : Essaims d’abeilles 
Nous sommes à votre disposition béné-
volement et gratuitement pour récupé-
rer les essaims. Didier ARTAUX 
(0687124117) 

«Le Conservatoire de l’abeille»  



Qu’est-ce que le  

slowUp ? 

 
Le slowUp est un concept originaire 
de Suisse qui signifie « diminuer 
l’allure et augmenter le plaisir ». 

Le Département de la Haute-Saône, 
en collaboration avec le Département 
du Doubs avaient organisé le di-
manche 12 septembre 2021 le slow 
Up Vallée de l’Ognon. Un parcours 
d’environ 35 km et composé de 3 
boucles a été tracé entre Rougemont 
et Villersexel. Il était fermé à toute 
circulation motorisée et praticable en 
sens unique. 

Le slowUp c’est : 

• Une journée découverte gratuite, 
sans voiture, à pratiquer en famille, à 
pied, à vélo, en rollers… dans un 
environnement attrayant et sécurisé. 

• Des animations, dégustations, 
petite restauration, ambiances musi-
cales et activités ludiques pour les 
enfants proposées dans les com-
munes traversées. 

• Une sensibilisation au « dévelop-

pement durable » avec la valorisation 

de sports non motorisés.  

Rougemont n’a pas manqué ce ren-

dez-vous. Après plusieurs réunions  

avec les organisateurs départemen-

taux, un circuit traversant notre com-

mune a été défini. 

« Il arrivera par la route de Tressan-

dans, continuera par la rue du Pont, 

bifurquera sur le chemin du Ruisseau 

pour terminer par la voie verte avant 

de rejoindre la route départementale 

29 en direction de Montagney ». 

En collaboration avec la Communau-

té de Communes et le comité des 

fêtes, plusieurs animations se sont  

succédées tout le long de la journée.  

Journée très festive, avec une am-

biance familiale et conviviale. C’est 

sur la Place de la Mémoire que se 

sont déroulés successivement plu-

sieurs concerts avec le groupe Hop, 

spectacles de danse avec l’école de 

Zumba et démonstrations spectacu-

laires de cascades de vélos acroba-

tiques. Les participants pouvaient 

aussi profiter d’un marché installé 

rue Léon Belz pour rencontrer plu-

sieurs producteurs locaux.    

Les organisateurs attendaient 5 000 
personnes… C’est plus de 11 000 
qui ont sillonné les routes départe-
mentales et communales !!  
Une première édition bien réussie ! 
 
Un grand merci aux nombreux béné-

voles qui, une fois de plus, ont ré-

pondu présents et ont permis que la 

fête soit sécurisée, joyeuse et très 

conviviale ! 
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Par cette belle journée de fin d’été, chacun a pu découvrir la richesse et le 

dynamisme de nos associations. Qu'elles soient sportives, culturelles, so-
ciales ou de loisirs, toutes donnent vie à notre village, chacune à sa ma-
nière, chacune selon ses modes de fonctionnement. Ce travail et cette 
énergie déployée par tous ces bénévoles façonnent pleinement l’identité 
de Rougemont.  
 
Chaque association a sa place dans la commune et chacune y joue un rôle 
essentiel, sans qu’une seule puisse bénéficier de la moindre primauté sur 
les autres. Toutes ensemble réunies, elles sont le moyen le plus efficace de 
lutter contre le repli sur soi, l’exclusion et l’isolement. Les associations 
créent, par nature, l’opportunité de découverte et de reconquête des liens 
sociaux.  
 
Cela va de soi, une municipalité soutient ses associations. Soutien matériel 
et pratique, soutien financier réglementé avec l’obtention de subventions 
mais aussi soutien par la mise à disposition de supports de communication 
pour promouvoir leurs actions : le journal « Echo des Associations», le pan-
neau lumineux, les panneaux d’affichage, le site internet de la commune 
ou encore les flash infos. C’est toujours un plaisir de voir une manifestation 
réussie et des gens heureux ! 
 
Cette journée des associations en fête a créé les conditions d’une belle ren-
contre entre les habitants de Rougemont et de ses communes associées 
mais aussi ceux des villages environnants avec le monde associatif ! Cela 
devrait se tenir chaque année ! Et comme, immanquablement, la rentrée 
scolaire tombe toujours au début du mois de septembre, alors nous au-
rions aussi notre rentrée associative inscrite dans le calendrier annuel des 
manifestations. Elle se tiendrait toujours le dernier weekend d’août.  
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Tous les membres du comité des fêtes vous présentent  
leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2022.  
Nous tenons à vous remercier, particulièrement pour 
votre présence et votre soutien à l'occasion de nos dif-
férentes manifestations ; cela nous encourage et nous 
motive pour vous proposer d'autres animations. Nous 
souhaitons et espérons pouvoir remettre en place dans 
notre agenda, les puces des couturières ainsi que la 
Grande Fouille ! 
Nous sommes actuellement à la recherche de ciné-
philes pour l’organisation mensuelle des séances de 
cinéma, n'hésitez pas à nous contacter au : 
06.06.40.90.34. après 18h. 

Belle année à vous !  
   Les membres du Comité des fêtes 

C'est le 10 octobre 2021 que s'est 

tenue l'exposition champignons 
annuelle. Nous avons eu le plaisir 
d'être la première association à 
utiliser la salle de l'Houtau, remise 
à neuf, et je remercie la municipali-
té pour cette confiance. L'exposi-
tion a eu lieu du samedi, pour la 
mise en place , jusqu'au lundi matin 
après la visite des classes de l'école 
primaire. 

Coorganisée par la LPO Bourgogne-
Franche-Comté et l'Association My-
cologique de Baume-les-Dames. 
C'est plus de 200 espèces (209 éti-
quetées) déterminées par les myco-

logue de Baume-les-Dames. 

L'affluence a été correcte avec une 
pointe de visiteurs le dimanche 
après-midi, qui étaient venus pour 
les "poilus" de 14-18. 

J'associe à mes remerciements, la 

pharmacie qui a offert le gel pour 

les mains et les personnes qui ont 

récolté les champignons les jours 

précédents ainsi que celles qui ont 

aidé à la tenue de cette animation. 

A  bientôt. 

      

  Piotte Pierre 

Gymnastique et Détente 

 A Rougemont 
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Les "écoles rubrimontaines" 

de Rougemont est heureuse 

de vous souhaiter une 

bonne année 2022.  

Pour cette fin d’année 2021, 

l’association termine sur une 

note positive avec une vente 

de chocolats et un marché 

de Noël qui se sont bien pas-

sés. Nous remercions le co-

mité des fêtes qui nous a 

gracieusement mis à disposi-

tion un stand à cette occa-

sion. 

Tous nos vœux et remercie-

ments aux bénévoles et aux 

membres du bureau qui font 

vivre notre association. 

L’année 2022 démarrera sur 

« des chapeaux de roue » et 

nous espérons réaliser tous 

nos projets de manifesta-

tions dans les meilleures 

conditions possibles. 

Meilleurs vœux et à bientôt. 

 

Association  

des parents d’élèves  

des écoles de ROUGEMONT 

ecoles.rubrimontaines@hotmail.com 

L’association « Rougemont 

Scrabble » poursuit son chemin 
malgré la pandémie. Une poi-
gnée d’irréductibles est toujours 
fidèle aux séances du mardi 
après-midi. 
Tous sont enchantés de venir 
passer un agréable moment pour 
jouer mais surtout pour se dé-
tendre entre amis. Nous ne fai-
sons pas de compétitions ; il n’y a 
aucune rivalité ! Chacun, chacune 
vient avec sa bonne humeur pour 
s’amuser et faire travailler sa mé-
moire. Ne dites plus :  je ne suis 

pas assez « instruit » ou  je ne vais 

pas savoir   ! 

Dans L’Est Républicain du mardi 
21 décembre 2021, un article est 

consacré à M. CERF Gilbert, VICE 
CHAMPION du MONDE dans sa 
catégorie, qui joue au club de 
Pontarlier.  
Quelques petites phrases ex-
traites de cet article :  
« Socialement, les occasions de 
rencontres sont nombreuses, 
c’est un excellent moyen de 
lutter contre la dégénérescence 
de notre cerveau. Ce jeu apprend 
à chacun à réfléchir vite, choisir 
les bonnes options, calculer rapi-
dement… ».  
IL reconnaît que cette PASSION 
lui procure le plaisir de manier 
les lettres, d’en faire des mots en 
jouant avec les terminaisons, les 
conjugaisons, les préfixes, de 

passer d’un mot à l’autre, ex : de 
voir à devoirs ou prévoir ou re-
voir…, de s’extasier sur les possi-
bilités qu’offre notre si belle 
langue.  
Gilbert aime la façon de jouer en 
duplicate : tous les joueurs ont 
les mêmes lettres à chaque tirage 
et posent leur mot sur leur grille : 
ça entretient un bel esprit de 
compétition…. VENEZ essayer et 
vous vous étonnerez vous-
même !  
 

RENSEIGNEMENTS :  
Mme MESNIER  

Tél : 06 81 28 12 31 
                                                                                     

Mail : soso.mp@wanadoo.fr 

mailto:ecoles.rubrimontaines@hotmail.com
mailto:soso.mp@wanadoo.fr
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 L'année 2021 se termine. 
Comme toutes les autres asso-
ciations, nous avons dû faire 
face aux problèmes engendrés 
par la pandémie du covid qui 
s'éternise encore. Malgré cela, 
nos équipes de bénévoles ont 
réalisé des prouesses pour que 
nos jeunes puissent continuer à 
vivre leur passion footballistique, 
les tablettes numériques ont re-

présenté une concurrence dé-
loyale du fait des confinements. 
Nos équipes seniors très rajeu-
nies étaient très bien placées 
lorsque la ligue a arrêté le cham-
pionnat (année blanche). Il fallait 

vite reprendre cette saison pour 
relancer nos équipes jeunes et je 
tiens à remercier tous nos diri-
geants pour le dévouement dont 

ils ont fait preuve, pour une re-
prise dynamique. Je tiens aussi 
à remercier la mairie pour l'orga-
nisation du carrefour des asso-
ciations qui nous a permis, avec 
nos portes ouvertes, de recruter 

une quinzaine de nouveaux 
joueurs. Je tiens à dire que nous 
accueillerons avec un très grand 
plaisir de nouveaux joueurs ainsi 
que de nouveaux dirigeants sou-
haitant s'investir dans la vie de la 
Concorde (le club paye les for-
mations aux futurs dirigeants). 
Depuis la reprise en septembre, 
tout semble bien repartir pour les 
jeunes, pour les moins de 15 ans 
et les moins de 18 ans, nous 
sommes en entente avec le club 
de Villersexel. Pour les seniors, 
après un départ difficile, les ré-
sultats sont très encourageants. 
Malgré l’arrêt des championnats, 
il fallait faire rentrer de l'argent 
dans nos caisses et nous avons 
eu la chance que nos animations 
du bal et du tournoi de pétanque 
marchent bien. Un grand merci 
aussi à nos fidèles sponsors et 
aux différentes mairies qui nous 
aident financièrement. Pour l'an-
née 2022, celle de nos 90 ans 
d’existence, j'ai une pensée pour 
tous ces dirigeants qui se sont 
succédés depuis la création. Il 
faut que nous fêtions dignement 
cet anniversaire en mettant en 
avant nos équipes jeunes, c'est 
l'avenir de la Concorde et j'es-
père que vous viendrez nom-
breux à cette fête. 

        Le Président Alain Ducroux 

Un nouvel essor pour notre association des Amis du Vieux Rougemont ! Une rentrée fulgurante 
avec la conférence sur la noble confrérie des chevaliers de Saint Georges par  
Éric Thiou,  la création d'une page facebook et des projets sur la table : une manifestation estivale et des 
interventions dans les établissements scolaires... 

L'histoire ancienne est notre affaire mais aussi celle pas si lointaine où l'eau se puisait aux fon-
taines et où les gamins du quartier de la Citadelle établissaient un droit d'entrée en caramel pour les ga-
mins du bas (mémoire d'ancien). Nous  souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année à 
tous et toutes ainsi que nos meilleurs vœux pour l'an 2022.  

        Contact :daniel.menier@icloud.com 

mailto:daniel.menier@icloud.com


Gymnastique et Détente 

 A Rougemont 

Les adhérents et adhérentes de l’association ont retrouvé leur pratique hebdoma-

daire avec plaisir. Plaisir de se retrouver et de renouer les liens. En effet depuis de 

nombreuses années, l’association fonctionne grâce à des adhérents fidèles qui at-

tendent la rentrée de septembre avec impatience. 

Ces personnes heureuses de se retrouver ont évidemment un besoin commun : 

le désir d’entretenir leurs capacités motrices par le biais de la pratique de la gym-

nastique. Etre bien dans un corps sain. 

Les membres du bureau et moi-même profitons de cet espace qui nous est donné 

pour souhaiter à tous et à toutes une bonne santé pour l’année qui commence. 

           Marie-Thérèse Barret 

           Présidente de l’association 

Bientôt 25 ans… 

Une année encore sous le signe du 
Covid et des gestes barrières. 
Le sang est plus que jamais néces-
saire et les réserves faibles ont plus 
d’une fois déclenché des demandes 
pressantes de l’Etablissement Fran-
çais du Sang, responsable des col-
lectes. 
Tous les donneurs sont attendus, 
même sans pass sanitaire, et toutes 
les précautions sont prises pour as-
surer la sécurité de tous. 
Le nombre de dons est en légère 
hausse en 2021 : 
206 donneurs présentés pour les 5 

collectes dont 12 nouveaux, indis-
pensables pour remplacer bon 
nombre d’entre nous bientôt 
atteints par la limite d’âge.  
Petit rappel : on peut donner du 
jour de ses 18 ans jusqu’à la veille 
de ses 71 ans. 
L’avenir de notre association semble 
assuré et nous espérons fêter nos 
25 ans et passer le relais au cours de 
notre AG le 17 mars dans la Salle de 
l’Houtau toute rénovée. 
Dates des collectes 2022 :  
Les mercredis 13 avril, 10 août,  
12 octobre et 7 décembre,  
de 15h30 à 19h30.  
 

L’équipe de l’Association des Don-
neurs de Sang, vous souhaite une 
très bonne Année. 
   La Présidente  
                        Marie-Jo Parent  
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Il y a – au travers de nos vies – des figures qui nous ont mar-

qués !  

Simone ROY en est au nombre ! 

Elle est chère au cœur de bon nombre de nos concitoyens 

pour les divers engagements qui ont jalonné sa vie. 

Enfant, déjà, elle était déterminée, mais tout commence à 

l’âge de 19 ans. La France est alors sous le joug de l’armée 

allemande. L’occupation est difficile à vivre avec son lot de 

souffrances, de privations, d’espoirs brisés d’une France libre. 

Simone – au mépris de sa sécurité et de sa vie – rejoint dans 

l’ombre les résistants œuvrant pour la libération de notre 

pays. Elle intègre le groupe V.O. chapeauté par Mr 

PINCHEAU, sous la houlette de Mme MALLIER (actrice 

incontournable de la résistance rubrimontaine). Simone trans-

porte au nez et à la barbe des envahisseurs et des sympathi-

sants vichistes, des armes, des messages indispensables à la 

cohésion des différents groupes de résistants. Infatigable, Si-

mone, cheminera toutes ces années noires avec courage et 

détermination. Cette période lui forgera un caractère et une 

détermination qui ne faibliront jamais !  

Notre pays libéré, l’avenir est plein de promesses ! 

De son union avec Robert ROY naîtront 4 enfants. Sa vie 

familiale et la gestion conjointe de la boucherie familiale ne 

l’empêcheront pas de consacrer beaucoup de son temps et de 

son énergie au monde associatif !  

Parallèlement, elle sera très active au sein de la troupe de 

théâtre, sans oublier la crèche comtoise vivante, moment fort 

au calendrier des manifestations locales.   

Organisatrice hors pair, avec l’Association des Amis du 

Vieux Rougemont, insufflant une énergie jamais démentie 

pour les Fêtes en costumes d’époque ! 

La chorale qu’elle n’aurait manqué pour rien au monde ! 

Marcheuse aguerrie, elle adhère dans les années 80 au club 

d’Orientation de Besançon (ACOR) dirigé par Jacques 

Amiotte et Raymond Delerce (un enfant du pays originaire de 

Cubrial). L’idée germe en 1987 – à l’instigation de Martine 

Foucher, Raymond Delerce, Bernard Burtz et Simone de fon-

der le CORR (Club d’Orientation et de Randonnée de Rouge-

mont). 

Si Martine FOUCHER en prend la présidence, Simone , au 

premier plan, s’investira au tracé des sentiers, au balisage, à  

la rédaction des topos guides (toujours à disposition à l’Office 

du Tourisme) et à l’encadrement des marches. Son implica-

tion et son dévouement seront unanimement reconnus et la 

médaille de la Jeunesse et des Sports lui sera décernée par le 

député Bonnot. Elle fondera avec Guy BERCOT la Fédéra-

tion de Randonnée Départementale. 

Son investissement associatif pour Rougemont n’aura de 

cesse durant toutes ces années jusqu’à ses problèmes de san-

té….. 

Simone nous a quittés en 2020 , sa mémoire restera à jamais 
liée à Rougemont dont elle était l’âme…….  

Pour nous tous adhérents du 

CORR, la perspective de cette 

nouvelle année, c’est le plaisir de 

nous retrouver dans des sorties 

amicales au long de sentiers de 

niveaux différents bien sûr, mais 

toujours dans cette bonne hu-

meur et cette simplicité qui fait le 

charme de notre association. 

2022 sera une année encore bien 

chargée avec nos randonnées et 

séjours, mais aussi le projet 

d’une fête de la randonnée à 

Rougemont. 

Le CORR vous présente ses 

Meilleurs vœux de bonheur 

et de bonne santé pour la 

nouvelle année 2022 
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Vous êtes débutant, sportif ou non 

sportif, cette discipline  peut vous 

intéresser. Venez essayer gratuite-

ment et sans engagement. On pro-

pose toujours des cours de judo sur 

3 créneaux différents, en fonction de 

l’âge, à partir de 5 ans.  

Avec une nouveauté cette année : le 

Taïso pour les adultes. Vous pourrez 

désormais pratiquer un sport de re-

mise en forme dans la convivialité, à 

côté de chez vous, tous les mardis à 

19h30. 

Le Taïso est une méthode d’entraîne-

ment moderne, construite à partir 

d’exercices traditionnels. Sa pratique 

permet de bien préparer son corps, 

de se protéger et d’améliorer son 

potentiel physiquement. 

Le Taïso a pour objectifs :  de renfor-

cer le système musculaire, d’amélio-

rer la maîtrise des gestes, d’augmen-

ter la souplesse et de se relaxer. 

Cette année la section compte 18 

JSP de 12 à 16 ans en cours de for-

mation, venant du Centre de Se-

cours de Rougemont et des centres 

voisins. La formation comprend 

plusieurs modules comme secou-

risme, incendie, technique de sau-

vetage, sports, éthique des sapeurs-

pompiers et éducation civique. La 

formation se finalise par un exa-

men sportif, pratique et théorique 

qui, après obtention, permet d’être 

recruté en qualité de sapeur-

pompier volontaire dans un centre 

de secours. 

Cette année, les 06/11 et 07/11 s’est 

déroulée la collecte sur voie pu-

blique pour l’Œuvre Des Pupilles 

(ODP), collecte organisée par la 

section des JSP sur le secteur de 

Rougemont. L’ODP est une asso-

ciation dont le rôle principal est de 

gérer un fond d’entraide pour les 

orphelins et les familles des sapeurs

-pompiers décédés en service com-

mandé. Je tenais à remercier l’en-

semble des personnes ayant partici-

pé à cette collecte et qui nous ont 

permis de récolter 1600 euros pour 

cette association ainsi que les com-

merçants du centre qui nous ont 

permis de nous installer devant 

leurs commerces ; cette somme a 

été reversée lors de notre Sainte-

Barbe, le 27 novembre dernier. 

Durant l’année, les JSP participent 

aussi à de nombreuses épreuves 

sportives, ce qui permet le dépasse-

ment de soi tout en resserrant les 

liens du groupe. Ils participent aus-

si activement à la vie locale lors 

des manifestations organisées dans 

notre Bourg ou lors des cérémonies 

commémoratives ou officielles. 

Nous recrutons des jeunes de 12 à 
16 ans à partir du mois de mai, pour 
tout renseignement contacter le  
06-33-60-42-38 ou  
cedric.vieillard@sdis25.fr, vous 
avez aussi la possibilité de venir 
nous voir les samedis en période 
scolaire de 13h30 à 17h au Centre 
de Secours, route de Cuse. 
L’ensemble des JSP et de l’encadre-

ment vous souhaite une bonne an-

née 2022. 

     Lieutenant Cédric VIEILLARD  
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Pour rappel, l’année passée, le conseil 

municipal avait choisi de prendre des 

arrêtés concernant l’interdiction de bai-

gnade ainsi que celle d’accèder aux fo-

rêts. Ces arrêtés ont été pris dans l’inten-

tion de protéger, à la fois, les citoyens et 

la commune. En voici les explications :  

N’ayant pas d’espaces de baignade sur-

veillés le long des cours d’eau traversant 

notre commune, la rivière de l’Ognon et 

le ruisseau du Drigeon, la baignade a 

donc été interdite. De plus, des analyses 

d’eau démontrent qu’elle n’est pas con-

forme à la baignade. Pour plus d’infor-

mation, cette année des panneaux expli-

catifs seront installés Chemin du Moulin 

à Montferney afin d’expliquer ce qu’est 

la Leptospirose et comment cette mala-

die est transmise à l’être humain.  

 

En ce qui concerne la décision d’inter-

dire l’accès aux forêts de notre com-

mune, elle avait été prise sur conseil du 

préfet. De nombreuses communes ont 

également agi dans ce sens. En effet, ces 

derniers étés chauds et secs que nous  

avons subi successivement depuis plu-

sieurs années ont fragilisé nos bois. 

Beaucoup d’arbres menacent donc de 

tomber ou de casser. Il s’agit là encore 

d’une mesure visant à protéger l’intégri-

té physique des personnes. Sachez enfin 

que des actions se poursuivent, en colla-

boration avec le Club de Randonnée de 

Rougemont et l’ONF, pour procéder à la 

sécurisation de nos forêts. Cette mesure 

reste donc en vigueur pour cette nou-

velle année mais pourrait être  amenée à 

évoluer. 

Vous êtes désormais informés des dan-

gers face auxquels le conseil municipal 

a souhaité agir   

 

Merci donc de respecter ces arrêtés.  

Dans le cas contraire, sachez que vous 

agissez sous votre seule et entière res-

ponsabilité. 

Dépôts sauvages  

de déchets : 

Le dépôt sauvage de déchets quel qu’il 

soit, est strictement interdit (des 

masques et des mouchoirs, aux épaves 

de voiture en passant par les produits 

chimiques). Le fait d'abandonner, de 

jeter ou de déverser des déchets dans la 

nature (espace public ou privé) consti-

tue une infraction de 2ème classe, pas-

sible d’une amende de 150 euros. La 

même infraction commise à l’aide d’un 

véhicule constitue une contravention de 

5ème classe, passible d’une amende de 

1 500 euros, montant pouvant être porté 

à 3 000 euros en cas de récidive.  

Le dépôt de déchets, outre la pollution 

visuelle, dégrade la nature (forêts,  

cours d’eau, nappes phréatiques…).  

La déchetterie de Rougemont, service 

gratuit, vous permet d’évacuer  

tout type de déchets. 

Le city parc :  
 Cette année, nous avons constaté, 
à plusieurs reprises, des dégradations 
des équipements municipaux, notam-
ment au terrain multisports Julien Dri-
bault. Cet aménagement a été réalisé il y 
a 3 ans pour le plaisir des jeunes et des 
moins jeunes. Il représente bien entendu 
un coût non négligeable pour notre col-
lectivité.  
Il est inadmissible que certaines per-

sonnes se permettent de l’abîmer !!  

En réponse à ces actes, le "City" a été 

fermé, le temps des réparations bien sûr 

mais surtout pour faire comprendre aux 

usagers malveillants (et pas forcément 

nombreux) que ces attitudes étaient 

anormales et que partager des biens col-

lectifs imposait le RESPECT !!!   

De plus, pour éviter de rencontrer à nou-

veau de tels désagréments et pour dis-

suader toute forme de vandalisme ou de 

violence, le conseil municipal a choisi 

d’y installer une caméra de surveillance.  

 Nous voulions également vous 

rappeler que, pour les plus jeunes, une 

aire de jeux est disponible au sein du 

parc Anne et Edmond Mallier. Pour son 

utilisation et pour plus de sécurité, merci 

de respecter les consignes figurant sur 

les agrès. Il est, par ailleurs, impératif 

que les enfants soient sous la surveil-

lance d’un adulte responsable.  

Attention : Accessibles aux 3-12 ans, ces 

structures ne sont pas adaptées pour les 

plus grands !  

 Avec le parcours santé, ces dispo-

sitifs de plein air, relativement récents, 

modernes et accessibles sont appréciés 

du plus grand nombre. Alors, profitons-

en de la meilleure manière :  

Dans l’amusement et le respect. 

Merci. 
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Eau Potable 

Comme vous le savez, depuis le 1er 

janvier 2020, la distribution de l’eau 

potable est gérée par la Communauté 

de Communes des 2 Vallées Vertes.  

Pour toutes questions relatives à l’eau 

et l’assainissement (facturation, bran-

chement) appeler le : 03 81 97 84 66 

En cas d’urgence : 07 86 57 51 45  




